

## Apolo lejos de la protección y amenazada por la delincuencia

• Los asaltos a dos buses y un automóvil, aparte de la versión del Viceministro de Régimen Interior, en sentido que falta protección en Apolo, desnudan otra debilidad del país.

El viceministro de Régimen Interior, Jorge Pérez, reconoció que Apolo carece de protección y que en 15 ó 20 días se trasladará, a ese lugar alejado del país, una unidad móvil para resguardar a los 25.000 habitantes de aquella población que en este momento sólo cuenta con tres efectivos policiales.

Mientras la Policía sigue con las investigaciones, en Perú se dispuso un operativo de rastillaje para encontrar a los delincuentes, porque el lu-

gar del atraco está a siete kilómetros de la frontera con el vecino país.

Las autoridades admitieron que este tipo de atracos ya se cometieron antes en la zona porque se busca robar el oro que trasladan los pobladores que se dedican a esa actividad en Apolo.

En tanto, ayer se supo que luego del intento de asalto en el bus de la empresa "Altiplano" y otro que fue consumado en el motorizado de "Leacos", un tercer transporte que se di-

rigía hacia la ciudad de La Paz fue atracado; los ladrones se habrían llevado más dos kilos de oro y dinero en efectivo, según José Ángel Chávez, pasajero de la flota quien escapó del lugar.

De acuerdo con el relato de Chávez, minutos más tarde arribó al lugar otro motorizado tipo automóvil, con cinco ocupantes entre varones y mujeres, quienes relataron este hecho.

Inf. Pág. 6 y 8; 1er. cuerpo



FELIX LUQUE HUANCAPASÓ A SER EL HÉROE DE LA JORNADA. PESE A RECIBIR UN IMPACTO DE BALA EN LA RODILLA SIGUIÓ CONDUciendo LA FLOTA CON EL OBJETIVO DE SALVAR A LOS 50 PASAJEROS. PARA HACER LOS CAMBIOS DE CAJA UTILIZÓ UN PALO.

### Quinto acusado por corrupción en YPFB tras rejas

Joselito Villalba, quien es amigo de infancia de Marcelo Oña fue detenido el domingo en Sucre y es el quinto detenido, tras las investigaciones que se realizan por los casos de corrupción en YPFB.

El acusado actuó como apoderado de la transferencia irregular de tierras para la construcción de la Planta Gran Chaco ubicada en Yacuiba.

En tanto, el representante de YPFB, Santos Ramírez, acusó a Carlos Villegas, actual titular de Yacimientos de mentir y engañar al presidente Evo Morales respecto a la construcción de la planta de separación de líquidos en Río Grande en el departamento de Santa Cruz. "Villegas no sólo engaña al presidente Evo Morales, sino a todos los bolivianos", dijo Ramírez.

Inf. Pág. 2; 3er. cuerpo

### Alza de precios de productos favorece al país

La elevación de precios de productos como la soya, maíz, trigo, azúcar y café en el mercado internacional, representan una excelente oportunidad para los productos nacionales.

La afirmación corresponde al gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, quien dijo que esta situación se debe a la especulación provocada por una sequía que afectó la zona productora de granos en Estados Unidos, logrando así esta histórica cotización.

Sin embargo, según Rodríguez, para sustentar esta coyuntura "en nuestro territorio y pueda efectivamente incidir positivamente en la economía de la región deben articularse políticas claras en el tema". Una de ellas deberá ser la implementación de la biotecnología, acotó.

Inf. Pág. 1, 3er. cuerpo

### Gobierno renovará buses y choferes prometen apoyo electoral al MAS



EL MINISTRO VLADIMIR SÁNCHEZ SUSCRIBIÓ UN CONVENIO PARA DOTAR DE BUSES A CHOFERES DE LA PAZ EN UN PRINCIPIO.

El presidente Evo Morales y los choferes sindicalizados suscribieron ayer en Palacio de Gobierno un acuerdo que permitirá renovar el parque automotor de servicio público en La Paz, a través de un crédito de 100 millones de dólares; mientras que los transportistas comprometieron apoyo al MAS para las próximas elecciones generales.

El mencionado convenio

establece que se debe eliminar la intermediación en las empresas chinas para evitar que estas puedan tener ganancias sin haber trabajado en la construcción de los equipos. Se ha instituido que el "costo prototipo" pueda estar entre 50 mil y 60 mil dólares.

El Estado deberá asumir el liderazgo para buscar a los fabricantes en la China y evitar la intermediación.

Al respecto, el diputado por Convergencia Nacional (CN), Tomás Monasterios, el Movimiento Al Socialismo (MAS) y el Gobierno notaron el desgaste de su gestión y la pérdida de apoyo de la población, por lo que apela a las organizaciones sociales afines al oficialismo para consolidar apoyo electoral.

Inf. Págs. 5 y 7, 1er. cuerpo

### Pinto acusa a Morales de "abuso de poder"

El senador de Convergencia Nacional, Roger Pinto, refugiado desde hace casi dos meses en la embajada de Brasil en La Paz, acusó ayer al presidente Evo Morales, mediante una carta, de "abusar" de su poder al haberle negado un salvoconducto que le permitiera abandonar el país.

"Señor presidente, usted abusa del poder, pero debe saber que hay cosas mucho más importantes que no las podrá conseguir ni con todo

su poder", sostiene la carta difundida por la oposición.

"El Estado vive un quiebre moral y ético" por el que varios bolivianos tuvieron que refugiarse en países vecinos "por el delito de pensar diferente" y otros se encuentran en las cárceles sin sentencia, mientras que criminales extranjeros sentenciados, viven abiertamente en nuestro suelo", sostiene.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

### Informe revela que Gobierno y Tepco "ignoraron los riesgos" de Fukushima

El documento, que recoge las conclusiones finales del comité creado por el Gobierno para investigar el desastre nuclear ocurrido el año pasado en Fukushima, observó que la compañía operadora de la planta, Tokyo Electric Power (Tepco), y el Ejecutivo nipón "estaban demasiado confiados y consideraban que acontecimientos peores de los incluidos en sus estimaciones no sucederían", y agrega que "no fueron conscientes de que

las medidas para evitar el peor de los escenarios presentaban muchos agujeros".

Es por eso que el grupo de expertos creado por el actual gobierno considera que Tepco no pudo responder adecuadamente cuando el desastre del 11 de marzo inutilizó en Fukushima la refrigeración de los reactores y el suministro eléctrico de emergencia, lo que desató la crisis y supuso la fusión parcial de las unidades atómicas.

Inf. Pág. Pág. 7, 4to. Cuerpo

### Siria amenazó con usar armas químicas



EN DAMASCO Y ALREDEDORES CONTINÚAN LOS CHOQUES Y BOMBARDEOS ENTRE LAS FUERZAS DEL PRESIDENTE BASHAR AL ASAD Y LOS REBELDES.

El régimen sirio reconoció ayer que posee armas químicas y amenazó con usarlas en caso de una intervención militar en el país, lo que suscitó una virulenta advertencia por parte de Estados Unidos.

El presidente estadounidense Barack Obama, advirtió al régimen sirio que cometerá un "trágico error" y deberá rendir cuentas si utiliza sus armas químicas.

Entretanto, y como era esperado, Siria rechazó la propuesta de los países árabes para una salida negociada del presidente Bashar Al Asad para evitar la violencia que ya dejó más de 19.000 muertos en 16 meses de revuelta contra su régimen.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes

**NUEVOS HORIZONTES**

recuperación de un animal sagrado

"El Hombre de las Dificultades"

La vicuña, parte de la tradición de región andina

Proteger la vicuña contribuye no sólo a preservar la biodiversidad andina, sino también a recuperar las prácticas tradicionales sudamericanas. A mediados del siglo pasado estuvo en peligro de extinción y se contaban menos de 10 mil ejemplares en toda la región andina, hoy habitan en nuestro territorio nacional (Argentina) más de 76 mil.

**NO RESPETAR EL ESFUERZO Y EL TRABAJO, ES PONER EN RIESGO EL FUTURO DEL PAÍS.**

Hoy se cumplen...

693

DÍAS

...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboco compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.

Sólidos Cimientos para Bolivia